

学校の様子(12/14～12/18)

12/14(月)放送による朝会

いよいよ本格的な冬の到来です。今週は名古屋でも雪が降るかもしれない予報が出ています。寒さとコロナに負けないように今週も元気にいきます。朝会では次のような話をしました。

「明日から12月です!」と、前回の朝会で話してはや2週間がたちました。暖かい冬が続いていましたが、いよいよ本格的な冬将軍がやってきました。寒くなります。コロナも心配です。でも、手袋したり、体を動かしたり、手洗いやマスクをしたり、換気をしたり…あつ、教室の換気はみなさん今大丈夫ですか?対角線どこかが開いていますか? というように、対策をしっかりとしながら、寒さやコロナに負けないようにいきましょうね。では今週も、元気なあいさつからスタートしましょう。準備はいいですか?「おはようございます!」

三つお話をします。一つ目は先日行われたサッカーとバスケの交流試合についてです。試合の前に、児童会のみなさんが中心になって、応援ビデオを作成してくれましたよね。サッカー部・バスケットボール部の紹介やメッセージも見ましたよね。先週と先々週の土曜日にその交流試合が行われましたので報告します。

サッカー部は長久手小学校に1対0、東小学校にも2対0で勝ちました。10分試合も0点でおさえて、全試合1点も取られなかったです。どの試合でも終了のフエがなるまで全力で走り回りました。守りに入らず、常に攻めの姿勢だったことは素晴らしいかったです。サッカー部6年生のみなさん、よく頑張りました。

バスケットボール部は南小に勝利、長久手小にも勝利しました。おととい行われた長久手小とは、逆転に次ぐ逆転という試合で、1ゴール差27対25の熱戦でした。第2試合第3試合でも6年生の皆さんのこれまでの思いや頑張りの成果が、一つ一つのプレーから伝わってきました。バスケ部6年生のみなさん、よく頑張りました。サッカー部もバスケ部も、6年生のみなさんの思いや、練習の成果を見ること、感じる事ができて、とても嬉しく思いました。一緒に頑張ってきたメンバーがいるって素晴らしいことですね。仲間っていいなと思えました。みなさんをいつも支えてくれた家族や、顧問の先生や、多くの方への感謝の気持ちも忘れないでくださいね。

二つ目のお話。先週まで年末の交通安全運動で、たくさんの方や保護者の方が、横断歩道や交差点や分団でみなさんを見守ってくれていました。今日もだれかが見守ってくれていたのではないのでしょうか。

先日、「市が洞小学校の子は、あいさつしてもあいさつがないなあ」と、とっても残念なお話を耳にしました。校長先生が毎日立っている横断歩道や正門では、毎回必ず自分からあいさつする人や、目を合わせてうなずいたりお辞儀をしたりする人もたくさんいるのですが、班によっては、10人のうちの2人くらいしか反応がない、とっても残念な班があります。児童会のみなさんが、あいさつのタッチボードを作って盛り上げたり、校舎内で会うと「こんにちわ」とあいさつできる人がいっぱいいたり、帰るときには笑顔で「さようなら」とあいさつできる人がいっぱいいることを校長先生は知っています。でも、朝のあいさつだけ見ると、みなさんのあいさつの実力はまだまだのようです。知っている先生たちだけでなく、みなさんを見守ってくれている方にも、自分からあいさつをしてみましょう。児童会のみなさんのように、班長・副班長さんも率先して盛り上げてくださいね。学校生活を頑張っているみなさんを知っているだけに、朝のあいさつができない話を聞くのは残念でなりません。地域の方にも、あいさつで元気を与えられるような市が洞小学校を、いっしょに目指していきましょう!

三つ目のお話。みなさん、「野口聡一さん」のことを知っていますか。国際宇宙ステーションで活躍している日本人の宇宙飛行士です。11月に打ち上げのニュースで見たことはありましたが、野口さんが乗っている宇宙ステーションが日本の上空を通過するときがあることを校長先生は最近知りました。星のように光る輝きとして、飛んでいるのを実際に見ることができるといいます。ちょうどおとといの土曜日の夕方、5時10分頃に見るとの情報を聞いて、何人かの先生たちと運動場から西や南の空を見てみると、なんと、動く光を発見しました。もう大感激です。おもわず、乗っているであろう野口さんに手を振りました。野口さん気付いてくれたかなあ…

宇宙に人がいるって、なんか凄いことですよ。そのうち宇宙に旅行に行けるようになるかもしれないと思うと、人類ってすごいなあと改めて感じます。宇宙に思いをはせて、未来を想像してみるのって、なんだか夢が膨らんで、気持ちが明るくなりますよね。

2学期は今日を入れてあと8日間、野口さんのように「きぼう」をもって、「夢」をもって、いい締めくくりをしましょうね。

ちなみに次に見ることができるのは、なんと、今日です。夕方5時10分頃とのことです。ただ、おとといより見えるのが低い場所なので、天気が曇りだと、見えないかもです。最大のチャンスは、今度の日曜の20日だそうです。上の方を飛ぶので5分くらい見られるとのこと。ただ、朝の5時50分頃とのことなので、早起きできるかどうかカギです。興味のある人はぜひチャレンジしてみてくださいね。

今朝は、サッカー・バスケの交流試合、地域の方へのあいさつ、国際宇宙ステーションのお話をしました。今週も元気で笑顔で、「きぼう」と夢をもっていきましょう!

12/14(月)2年生:いのちの教育

「お腹の中の赤ちゃんの成長と誕生の様子を知ることにより、命の神秘性とつながりを感じ、自他の命を大切にしようとする気持ちをもたせる。」ねらいで、今年度も助産師の方を講師に迎え、養護教諭とともに「いのち



の教育」の授業を体育館にて行いました。おへそあるなしクイズに始まり、「？」ボックスから聞こえる音や、へその緒の話、産道体験や赤ちゃん人形抱っこ体験などから、おなかの中での赤ちゃんがとっても大切に育てられていることや、赤ちゃんにやっと会えて嬉しいお母さんや家族の幸せな気持ちを感じることができる貴重な時間になりました。自分やみんなの命をずっとずっと大切にしていってほしいと願いました。



12/15(火) 16(水) 18(金) 3年生：消防署見学

3年生が長久手市消防署に校外学習に行ってきました。1・3組、2・5組、4組に日ちを分けてクラスごとに行ってきました。「消防署のしくみや、働く人たちの仕事内容や苦勞を知り、火災から自分たちの安全を守る方法を考える」ことをねらいとしています。今回はコロナの影響があり、消防服を着たり放水する体験はできませんでしたが、消防車や救急車を間近で見たり、消防署の方から直接いろいろなお話を聞いてしっかり学んできました。



12/16(水) 雪が降りました！

朝から雪が心配な日となりました。子どもたちは雪がいっぱい積もることを願っていたかもしれませんが、大雪にはならず一安心でした。わずかな雪を集めては、朝からうれしそうに見せてくれました。学校東側の歩道橋は、17日にはアイスバーン状態になっていました。十分気を付けてゆっくり渡るように注意を促しながら登校しました。今後も凍結や大雪の日があるかもしれません。車の通行量や道路状況にもよりますが、歩道橋を迂回して横断歩道を通るなど、子どもたちの安全を考えて判断していきます。雪の日は多くの方に見守っていただけると幸いです。今後ともよろしくお願ひします。



12/16(水) 1年生: 「かざって なに いれよう」

1年生が図工の「かざって なに いれよう」の単元で工作をしていました。空き箱や紙袋、色紙や画用紙など、思い思いのものを用意して楽しい入れ物を作っていました。はさみやのりを使ったり、自分が思うイメージをふくらませたりする経験は大切です。何よりも楽しそうに作っていることがいいなと思いました。



12/16(水) 2年生: 年がじょうづくり

2年生が年賀状づくりにチャレンジしていました。楽しい年賀状を作ろうと集中して取り組んでいました。できあがった年賀状をとっても嬉しそうに見せてくれました。



12/16(水) 6年生: 理科「プログラミングをやってみよう」

6年生がプログラミングを取り入れた理科の授業を行っていました。9月に教職員の研修会で教わった「電気の利用」の内容です。タブレットの機能と連携させてプログラミングで「しくみ」を考えていました。ワイヤレスブロックを使って、「人を感知したら光って、感知しなくなったら消える」「暗くなったら音が鳴って、明るくなったら音が止まるオルゴール」「人が通ったらその人を撮影する道」「暗くなったら笑い出すiPod」など、子どもたちは試行錯誤しながらその「しくみ」を考えていました。



12/17(木) クラブ: 第2回(4・5・6年生)

前回紹介できなかったクラブを中心にまわってみました。まだ紹介し切れていませんが…



手芸クラブ: 楽しく集中!



茶道クラブ: 茶道の心あり!



理科実験クラブ: 凍らせる実験中!



書写クラブ：カルタ作り



囲碁将棋クラブ：オセロやチェスも！



黒板アートクラブ：3教室にて大作ぞろい！

<今週の学校生活から>



ミシンの使い方を学習する5年生



3年生：図工の「ゴムゴムパワー」



★来週22日はクリスマスセレクト給食！
お楽しみに～！



↓従来の1台目



↑教室に新たに2台目の加湿器が入りました。
換気やコロナ対策を引き続きしていきます。



★国際宇宙ステーションに関する話題が今週新たに
ありました！「夢」メッセージを「きぼう」へ！

★明日の朝、放送朝会で話した「野口さんの乗る国際宇宙ステーションきぼう」が見られるかもしれません！

<詳細情報>

- 12月20日(日)朝
- ★5時51分頃南西の空に見え始め、
- ★5時54分頃東南東の空60度の高さとなり、
- ★5時57分頃北東の空に消えていく...

という感じです。天気は良さそうです！
次回は12月22日(火)も同じ時間の頃、高さは低いがチャンスありとのことです！

<今週の給食>

17日の「玄米団子のみそ豆乳鍋」には、名前のとおり、みそと豆乳で作ったクリーミーな味噌汁に、玄米で作った団子が入っていました。初登場のめずらしい味付けでしたが、玄米団子の食感が私はとっても気に入りました。金曜日にミカンを食べながらテレビで言っていたことを思い出しました。ミカンは皮が薄くてむきにくいものの方が糖度やみずみずしさ？が増しておいしいとの情報でした。自分が食べたミカンは皮が薄くて確かにおいしかったです。今週もおいしい給食をありがとうございました。



12/14 お魚フライ
切り干し大根のごま酢あえ
トウモロコシのうすくず汁



12/15 イタリアンスパゲティ
いかクリスピーフライ
チキンサラダ



12/16 関東煮
厚焼きたまご
キャベツとツナの和え物



12/17 ぶり三河みりん焼き
塩こんぶ和え
玄米団子のみそ豆乳鍋



12/18 ハッシュドライス
ポテトサラダ
みかん